



El Ministerio defiende la convivencia de grados de tres y cuatro años

El secretario general de Universidades asegura que el objetivo es favorecer la flexibilidad del sistema y seguir el ejemplo de Europa, donde existen a la vez títulos de 180 y 240 créditos

R.D.L. | SALAMANCA

El secretario general de Universidades, Federico Morán, defendió ayer la posibilidad de que en España convivan grados de tres y cuatro años de duración, o lo que es lo mismo, de 180 y 240 créditos.

Según Morán, la propuesta del Ministerio de Educación de crear grados de tres años favorecería la flexibilidad del sistema universitario español y su convergencia con Europa. "En casi todos los países europeos conviven grados de 180 créditos con grados de 240 créditos", explicó el secretario general de Universidades y lamentó la rigidez del sistema español. "Ahora lo que queremos es cambiar e ir en la misma dirección que todos los demás, es decir, no obligar a todo el mundo a tener

un grado de cuatro años, sino que puede tenerlo de tres. Queremos que se elija con libertad, como pasa en Europa", insistió el representante del Ministerio de Educación minutos antes de participar en la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores de la Unión Europea, América Latina y el Caribe, que se celebra hasta hoy en la Universidad de Salamanca.

Antes de las vacaciones de verano, cuando el ministro de Educación, José Ignacio Wert, planteó a los rectores este cambio en la duración de las titulaciones, los mandatarios de las universidades manifestaron su preocupación por tener que llevar a cabo un nuevo cambio en la estructura de los planes de estudio cuando aún no se ha completado la adapta-

ción al Espacio Europeo de Educación Superior, el denominado "proceso de Bolonia".

Como respuesta a las críticas que ha recibido el proyecto por la mayoría de los rectores —solo las universidades catalanas están a favor—, Federico Morán insistió ayer en que el cambio no se llevaría cabo de forma inmediata. "No lo vamos a hacer apresuradamente, vamos a darnos unos plazos para no volver a convulsionar la Universidad. Lo haremos de forma pausada, sin prisas", afirmó el secretario general de Universidades y reiteró que el objetivo es una mejor coordinación con el resto de sistemas universitarios de Europa. "Hasta ahora estábamos un poco apartados del resto, de esta forma redirigiremos el

sistema para estar mejor alineados con el Espacio Europeo de Educación Superior", subrayó Morán ante el rector de la institución académica salmantina, Daniel Hernández Ruipérez.

Precisamente, el mandatario de Salamanca calificó el pasado mes de julio de "inoportuna" la propuesta del ministro de Educación y alertó de que podría generar un problema de heterogeneidad que podría ser una bomba. "Sería extraordinariamente ineficiente", afirmó Ruipérez.

De momento, los rectores están esperando a ver cuáles son los próximos pasos del Ministerio de Educación pero todo indica que, aunque sea de forma voluntaria, el próximo curso habrá de nuevo grados de tres años.



I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores de Unión Europea, América Latina y el Caribe. | BARROSO

LOS DETALLES

Ocho siglos de historia

Tanto los representantes del Gobierno español como los de las universidades iberoamericanas destacaron ayer la idoneidad de que la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores de la Unión Europea, América Latina y el Caribe se celebre en Salamanca, la Universidad más antigua de España que en 2018 cumplirá ocho siglos de historia. Así lo recordó el secretario general de Universidades, Federico Morán, y el secretario general del Consejo Universitario Iberoamericano, Félix García Lausín, que aseguró que este encuentro confirma el papel de España y de Salamanca como puente entre las dos regiones. Igualmente, el alcalde de la ciudad subrayó el papel de Salamanca como punto de llegada pero también de partida. Alfonso Fernández Mañueco apostó por una Europa sin fronteras que permita la libre circulación de estudiantes.

Múltiples aspectos de colaboración

Durante la jornada celebrada ayer, los representantes de las universidades y de los órganos de educación superior analizaron las múltiples posibilidades de colaboración en el campo de la ciencia, la tecnología y la innovación, así como en el ámbito de la cooperación, a la vez que insistieron en la importancia de favorecer la movilidad a todos los niveles. Asimismo, en la cumbre tuvo una mención especial la integración de las personas con discapacidad.

Hoy, presentación de conclusiones

Tras un día y medio de debates, el medio centenar de asistentes a la I Cumbre de Presidentes de Consejos Rectores presentará hoy un documento con las conclusiones del encuentro y los pasos que hay que dar para contribuir a la creación de un espacio de educación superior común a Europa, América Latina y el Caribe. El rector Daniel Hernández Ruipérez, acompañado por el rector de la Universidad de Cantabria y presidente de la Comisión Sectorial I+D+i de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), José Carlos Gómez Sal; dará a conocer dichas conclusiones.